

■ Inseguridad, escasez de agua y pobreza extrema, los graves problemas de la demarcación

Califican de “escandalosa y alarmista” la gestión del delegado en Iztapalapa

■ Vecinos aseguran que Horacio Martínez “le saca al trabajo” y favorece a sus seguidores

■ JOSEFINA QUINTERO M.

De “escandalosos y alarmistas” han calificado los habitantes de la delegación Iztapalapa los dos años de gobierno de Horacio Martínez Meza, a quien acusan de favorecer a sus seguidores y descuidar colonias importantes, donde han proliferado la inseguridad y la escasez en el suministro de agua potable y ha crecido la pobreza extrema.

Las carencias son evidentes en la misma zona urbana, en el hacinamiento de las familias. A ello añaden que la delincuencia opera a cualquier hora del día: “antes salían a robar y uno lo sabía, pero ahora hasta entre nosotros mismos se está dando. En la esquina nos agarran y son gente de la misma colonia, y las autoridades no hacen nada. Los jóvenes se drogan frente a los policías o fuera de la territorial, ya es costumbre”, relataron vecinos de Ermita Zaragoza.

Residentes de los barrios y colonias de la demarcación aseguraron que “la escasez de agua ha sido un problema fuerte que lleva varios años, ¿por qué pasan las administraciones sin hacer nada?” Asimismo criticaron la principal obra de la delegación: la Macro-Plaza Cuicahuac, donde se ha hecho un gasto enorme de recursos, en lugar de destinarlo a mejorar el suministro y la calidad del líquido.

“CON TRABAJO NO SE TIENE QUE CONVENCER A NADIE CON DESPENSAS O DINERO, PERO NO LES GUSTA TRABAJAR”

En la delegación, donde el Instituto Nacional de Estadística y Geografía reporta que hay zonas de extrema pobreza ubicadas en la sierra de Santa Catarina o Ermita Zaragoza que pueden compararse con municipios de Guerrero y Oaxaca, los habitantes pagan el agua más cara del Distrito Federal.

Los moradores indicaron que la venta de agua no sólo es de empresas privadas, sino de las mismas pipas que da la autoridad delegacional. No importa si lo que se debe llenar son cisternas, tinacos o sólo una cubeta, la gente tiene que dar su aportación. Además de que, a la hora de la dotación se favorece a los simpatizantes del delegado Martínez.

Los vecinos aseguran que todas sus quejas han sido presentadas ante las autoridades correspondientes, inclusive tienen expedientes firmados de recibido por los funcionarios, “pero al delegado nada más le gusta hacer escándalo y gritar, porque al trabajo le saca. Nosotros preferimos los hechos. Con trabajo no se tiene que convencer a nadie con despensas o dinero, pero no les gusta trabajar”.

Sobre la batalla emprendida por Martínez Meza para lograr la asignación de recursos para la atención a zonas de grietas, los vecinos aseguran que sólo es “un show”, porque para ello se necesitan acciones drásticas que el delegado no se atreve a poner en práctica.

Habitantes de las colonias Santa Cruz, Hank González, San Miguel Teotongo, Altavista y Tinacos, entre otras, aseguran que la delegación acordó programas de vigilancia con la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, “sin embargo, fuimos excluidos por no apoyar las acciones del delegado; así trabajan ellos”.



Continúa en siguiente hoja

Baja preferencia hacia el PRD

El descontento por el ejercicio de gobierno desarrollado por las administraciones perredistas en Iztapalapa ha provocado que las preferencias electorales que la población tenía por el Partido de la Revolución Democrática disminuyan, pues mientras en septiembre de 2007 el porcentaje era de 38.1, esta cifra bajó en noviembre de 2008 a 35.7 por ciento; sin embargo, aún se mantiene por arriba de las otras dos fuerzas políticas importantes de la ciudad: el PAN tiene 10.1 y el PRI 12.7 por ciento, según los datos de Consulta Mitofsky.

Pese a que 42 por ciento de los encuestados estuvieron en desacuerdo con la manera de gobernar del jefe delegacional, Horacio Martínez Meza, aún el electorado optaría por el candidato del sol azteca para ocupar el puesto en Iztapalapa, donde se reporta una preferencia de 39.5 por ciento, seguido del PRI, con 18.4, y al último el PAN, con 16.6.

La calificación de los consultados a la gestión que ha desempeñado Martínez Meza es de 6.1; cabe destacar que en este rubro la diferencia entre quienes estaban de acuerdo con su trabajo y quienes no sólo fue de nueve décimas de punto.

EN SU PROPIA VOZ

Realmente veo que tienen mucho dinero y hay muchas calles muy feas, coladeras que no tienen tapa. La calle donde vivo, que



es Comonfort, una parte está completamente oscura; el delegado dice que trabaja y trabaja, pero yo no veo en qué. Arreglar el jardín Cuitláhuac llevó muchos años y dicen que costó mucho dinero, pero yo no creo que hayan gastado tanto en esa obra que, además, no era necesaria; pero qué puede decir el pueblo si no le hacen caso. Uno viene a quejarse porque no tiene luz y nos dicen que es porque se roban el cable. Las cosas han empeorado últimamente. **Margarita Galicia Reyes, vecina de Rinconada de Santa Bárbara.**



Yo creo que es demasiado y no se puede resolver de un día a otro, pero la población de la delegación ha crecido bastante, nos hace falta mucha vigilancia y que acaben con la droga, que lastima mucho a la juventud. Porque yo ya me voy, pero se quedan los hijos y uno se va con el pendiente. Toda la delegación tiene el problema del agua, que es insuficiente para tanta gente, y de eso si tiene la culpa el delegado, porque ha permitido que la demarcación crezca y que muchas zonas se invadan. **Gabriel Martínez, vecino de la zona de Culhuacán.**

Se necesita más atención en el servicio de agua. No tenemos, y cuando hay es de mala calidad. Cada ocho días la echan por tandeo y quisiéramos tener seguido, porque si la cobran deben echarla seguido. Además, cuando cae es amarilla, como agua de tamarindo. Nos sale muy caro porque tenemos que comprar agua de garrafón. Y las pipas particulares cobran de 200 para arriba, pero además, si no les das para su refresco a los de la delegación, no te dejan agua. **Josefina Sánchez Santa Cruz.**



No hay programas para los jóvenes. Hay quienes no estudiamos y vemos que hay mucha inseguridad, hay muchos drogadictos en la calle y nadie los quita; los de seguridad pasan como si nada, pero si te ven a ti sí te atracan. Deberían construir canchas y deportivos, además de talleres. Estaría bien porque el deportivo más cercano está a media hora. La mayor parte del día no hay nada que hacer y los chavos se la pasan tomando y fumando, porque eso es lo que se puede hacer. **Victor López, habitante de Aculco.**

| | | |
|----------------------------|------------------------------|---------------------|
| Fecha 13.01.2009 | Sección La Capital | Página 29 |
|----------------------------|------------------------------|---------------------|

El problema en la delegación es el abastecimiento de agua. Hace mucha falta en cualquier barrio de Iztapalapa; por lo regular



casi nunca hay, y cuando hay cae poca. A la semana tenemos dos o tres días y la gente la tiene que apartar. Hubiera sido mejor gastar en el agua el dinero que usaron para remodelar el parque Cuicilahuac. Mejoraron las bancas y los árboles, pero lo que necesita la gente es el agua para vivir. La seguridad anda más o menos en el centro de la delegación, pero en los alrededores no hay policías; hay colonias en las que ni entran. **Ramón Reyes, vecino del Barrio San Ignacio.**



El delegado no está cumpliendo, no nos ha atendido acerca de resolver los problemas que existen. Le ha dado preferen-

cia a la gente que llega de otras partes, a los de afuera, como es a los de Oaxaca, quizá porque de ahí es el delegado. El agua es un problema, hay baches que no han arreglado, el drenaje está tapado y no lo atienden. Se le he buscado varias veces pero no hay respuesta del señor, además de que no conoce la delegación. **Demetrio Nería.**

■ Fotos Roberto García Ortiz